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AUMENTANO LE MANOVRE PER FAR SALTARE IL BLOCCO DEI PREZZI 

E' cominciata fincetta dei pelati 
Gli industriali non consegnano piu 

II prodotto, che e abbondante, finisce all'estero — Contratti non rlspettatl e menzogne a getto continuo — II prezzo 
dei pomodori non aumenta alia produzione — A Milano si rigenera il latte in polvere — Presa di posizione dell'Ancd 

Forti resistenze ad un piano coordinate* dei trasporti 

Sotto processo autostrade 
e politica delle Ferrovie 

L'approvazione del finanziamento ai programmi FS rappresenta un successo 
del movimento sindacale che pero lascia insoluti importanti problemi - Le 
competenze delle Regioni e il rapporto con la pianificazione del territorio 

Dalla nostra redazione 
MILANO. 2 

E' cominciata la caccia ai 
pelati. Le ditte produttrici, 
soprattutto quelle del Saler-
nitano, non consegnano piu. O 
chiedono aumentl che sono 
dell'ordine del 30 per cento ri
spetto all'anno scorso oppure 
propongono la risoluzlone dei 
vecchi contratti. Non gli im-
porta nemmeno di pagare le 
penali. E intanto esportano a 
ritmi elevatissimi, senz'altro 
piii del solito. Mandano cioe 
all'estero anche i quantitativi 
dei clienti Italian! e realizza-
no buonl guadagni. Prima ave-
vano tirato in ballo la que-
stione della banda stagnata: 
accusavano l'ltalsider, ad 
esemplo, di non fornirla rego-
larmente e cio faceva manca-
re lo scatolame necessario. 
L'accusa, solo in parte giusti-
ficata, poi e caduta. Allora e 
saltata fuori un'altra giusti-
ficazione: l'alto prezzo richie-
sto dai produttori di pomo
dori. Ma si tratta di una vera 
e propria menzogna: la pro
duzione 1973 e tanto abbon
dante che il prezzo non ha 
subito modificazioni: 35 lire 
in Emilia, dalle 65 alle 85 lire 
in Campania. Non resta quin-
di che una dichiarata volonta 
di forzare il blocco e di met-
tere di fronte le autorita al 
fatto compiuto. 

Si sa che la Guardia di fi-
nanza ha ispezionato alcune 
di queste Industrie soprattut
to in Campania, i cui titolari 
hanno assunto attegglamenti 
di inusitata arroganza e di 
vera e propria sfida nei con-
froni di qualsiasi decreto. So
prattutto di quelli firmatl da 
un minlstro che loro conside-
rano « amico » e contro il qua
le usano apertamente l'arma 
del rlcatto politico. 

Non sappiamo che cosa la 
Guardia di finanza abbia tro-
vato. tuttavia e'e da augurar-
si che le ispezioni siano state 
accurate: i magazzini di co-
modo fuori dalle aziende si 
sono moltiplicati in queste 
settimane, proprio perche gli 
industriali vogliono evitare di 
farsi trovare troppa merce in 
casa. Questo stato di cose e 
stato gia denunciato dai com-
pagni della cooperazione dl 
consumo al minlstro De Mita 
al quale e stato richiesto un 
energico intervento. 

Altra notizia che si inqua-
dra in questo clima di « peri-
colosa attesa», e quella rela-
tiva alle tonnellate di olio 
bloccate nei port! di Livorno, 
Imperia e Genova. A bloccar-
le non e stato logicamente 11 
governo italiano ma gli stes-
si importatori che la mattlna 
del 1° novembre prossimo si 
faranno senza alcun dubbio vi-
vi sul mercato. Anche questa 
e una chiara manovra specu-
lativa. 

Sempre dalla Liguria, piu 
precisamente da Imperia, ab-
biamo saputo che il pastificio 
Agnesi gia si e messo a pian-
gere e a ricattare. In una let-
tera messa nella busta paga 
degli operal racconta che non 
ce la fa piu ad andare avanti 
e minaccia la chiusura se i 
prezzi della paste, non saran-
no aumentati. La lettera e un 
monumento di ipocrisia Si 
af ferma, ad esemplo, che sino 
ad oggi si e potuto produrre 
solo in virtu delle scorte fat-
te a suo tempo e al vecchio 
prezzo. A parte il fatto che il 
ministro De Mita ha assicu-
rato gli industriali pastai — a 
nostra awiso trattati eccessi-
vamente con i guanti — che 
sara dato loro grano duro al 
prezzo di 11 mila lire il quin-
tale, e'e da osservare che la 
Agnesi fu tra quelle industrie 
che non si preoccuparono di 
non ritoccare subito il prezzo 
della pasta adducendo a giu-
stificazione, fin daH'agosto 
scorso, appunto l'aumento del 
prezzo del grano duro. Un au-
mento allora ingiustificato se 
in lavorazione erano delle 
scorte di grano pagate al prez
zo ante-crisi. Comunque quel-
10 del grano duro continua ad 
essere un mistero. 

In Puglia sembra che l'of-
ferta dell'AIMA (13.250 lire il 
quintale) non abbia sortito 
grandi effetti: segno che di 
grano i piccolj coltivatori non 
ne possiedono mentre i gros-
si agrari e i commercianti che 
l'hanno a suo tempo imbosca-
to. lo tengono ben nascosto. 
Pure loro sperano di spuntare 
prezzi ancora piu alti degli at-
tuali. Anche qui siamo in ple
na vergognosa speculazione. 
Infine da Milano sono usciti 
ulteriori particolari su uno 
scandalo da noi denunciato 
nei mesi addietro: si tratta 
della rigenerazione del latte in 
polvere (acquistato come man-
gime per il settore zootecni-
co), in latte vero e proprio da 
immettere airalimentazione. 

Infine da segnalare. sempre 
In tema di preoccupazlonl per 
11 post-31 ottobre, la presa di 
posizione dell'Associazione na-
zionale delle cooperative fra 
dettaglianti. II compagno 
Giordano Masetti. nella sua 
relazione al Comitato esecu-
tivo dell'associazione svoltosi 
nei giomi scorsi a Roma, ha 
detto che lo slogan «II blocco 
funziona» e alquanto super-
ficlale. 

I prowedimenti governativi 
se non saranno accompagnati 
da misure che affrontino alle 
radio! le cause strutturali del 
fenomeno, rischiano non solo 
di essere vanificati ma in real 
ta di colpire proprio coloro 
che non dovevano essere col-
pitl: il produttore agricolo che 
si e visto tagSieggiato il pro
prio reddito; il Gruppo coope 
rativo d'acqulsto che ha da 
vuto subire le contraddizioni 
di un meccanlsmo valido nei 
fini, ma sbagliato in pratica: 
11 dettagllante che viene per-
•eguito, multato e ammanet-

come fosse un delinquen-

te comune, e che e costretto 
n vendere sottocosto; il con-
sumatore che continua ad es
sere soggetto ad aumenti dei 
prezzi come dlmostrano anche 
le ultime statistiche e che og
gi non riesce neppure piu a 
trovare certi prodotti. Nei 
frattempo imboscatori dl pro
dotti e speculatori invece con-
tinuano imperterriti nelle lo
ro gravl manovre 

«I controlli ci vogliono — 
afferma il Comitato esecuti 
vo dell'ANCD — ma partendo 
dalla produzione e in tutti i 
passaggi della circolazione del
le merci, compresa certo an
che la vendita ». 

II controllo dei prezzi deve 
avere una visione globale di 
iniziativa contro 11 carovita e 
contro le storture deU'econo-
mia italiana, portando soprat
tutto alia denuncia degli sos-
culatori, dei grossisti, dei 
grandi monopoli nazionali ed 
internazlonali. Tale azione, ac-
compagnata da un ruolo piu 
marcato delle aziende a Par-
tecipazione statale puo favo-
rire la ristrutturazione della 
rete distributiva attraverso lo 
sviluppo delle forme di asso-
ciazionismo economico fra gli 
operatori attualmente presen-
ti e cioe i dettaglianti. 

A tal proposito e stato ri
chiesto un incontro con il mi
nistro dell'Industria e Com-
mercio e sono state mobilitate 
le Cooperative di acquisto fra 
dettaglianti e i dettaglianti 
associati di tutto il Paese « af-
finche la scadenza dei decreti 
possa trovare negli organi go
vernativi la disponibilita di 
correggere cid che di abnorme 
e avvenuto ». 

Romano Bonifacci 

> « 

OGGI SCIOPERA L'lTALSIDER DI TARANTO 
Si allerga a tutta I'area Induitrtale II fronte 

di lotta per i'occupazione e lo sviluppo d) Ta-
ranto e del suo territorio. I lavoratori dell'ISA-
Itolstrade minacciati di licenziamento continua-
no da iet uiornt nella loro attemblea perma-
nente negli uffici della direzione dell'ltalsider 
sulla statale Appia. Oggi scendono in sciopcro 
per I'occupazione i siderurgici del IV centro 
Itolsider: I'astensione dai lavoro sara di 2 ore 
alia fine di ogni turno ed e diretta anche 
verso il governo per Incontri con le organii-

zazioni sindacali da sempre rinviatl. 
In lotta anche gli edili della GuffanH che 

si lermcranno per trc ore dalle 7 alle 10 e 
quelli della Mariani-Battista, che sciopereran-
no sempre oggi per 4 ore. Secondo una nota 
ulficiosa (ma degna di fede), il sottosegre-
tario Compagna che doveva venite a Taranto 
domani, ha deciso di rinviare la sua visita 
perche I'amblente sarebbe troppo • caldo «. 
Molto probabilmente a sostituirlo sara un fun-
zionario del ministero. 

A ssgjito dell'intervenlo delle segrctcrie na
zionali delle organizzazioni sindacali degli edi
li aderenti alia Cgil-Cisl-Uil nei confront) del 
minlstro del lavoro Bertoldi le trattative per 
I lavoratori dell'ltalstradc riprenderanno doma
ni alle ore 19 presso il ministero del Lavoro 
con la mediazione del sottosegretario Foschl. 

(NELLA foto: una recente manifestazione con
tro i licenziamentl e gli omicidi bianchi al-
l'ltalsider di Taranto). 

EMILIA-ROMAGNA: uno sperpero che colpisce contadini e consumatori 

Riprende la distruzione di frutta 
Ritirati dai mercati quaranta mila quintals di pere e mele destinati alia produzione dell'alcool e alia alimenta-
zione animate — Previsioni nefaste per 500-850 mila quintali — Potrebbero essere destinati alia beneficenza 

APERTI I LAVORI A FIRENZE 

Rafforzamento del sindacato 
e imita al Consiglio CISL 

La relazione di Macario - I problem! intemi - II rapporto con i ceti medi 
L'organizzazione nei Mezzogiorno - Attestato di adesione alia Federazione 

FIRENZE, 2 
Sono iniziati a Pirenze i lavori del Con

siglio generate della CISL. Temi in discus-
sione: programma di attuazlone delle conclu
sion! congressuali, regolamento di attuazione 
dello statuto confederale. indizione congressi 
regionali, tesseramento e contribuzione per 
il 1974, nomine di competenza del consiglio 
generate. 

La relazione introduttiva sulla politica or-
ganizzativa e stata tenuta dai segretario ge
nerate aggiunto, Luigi Macario, il quale si e 
soffermato in particolare sulla necessita di 
rafforzamento della Confederazione. Ha sot-
tolineato l'esigenza di «estendere e rafforza-
re in maniera sistematica le occasioni di 
partecipazione P quindi di sindacalizzazione 
dei lavoratori, diffondere ed accrescere la 
consapevolezza culturale e politica dell'azio
ne del sindacato, la partecipazione alle sue 
esperienze unitarie, adeguare e rafforzare le 
strutture e moltip'icare la classe dir:gente». 

Macario ha quindi rilevato 1'importanza di 
una ricerca costante del a massimo di unita 
interna, soprattutto dopo che tutta l'organiz
zazione, airindomani del congresso, ha dimo-
strato in molteplici circostanze una Iarga vo
lonta di superare schieramenti precostituiti 
e sistematiche contrapposizioni». 

II segretario generate aggiunto della CISL 
ha quindi posto l'accento sulla necessita di 
un organico collegamento tra t settori carat-
terizzati da un diverso grado di militanza. 
«Questo — ha detto — ci porta a indicare 
nei Mezzogiorno. nei ceti medi impiegatizi. 
nella scuola. nella situazione di lavoro indu-

striale, commerciale e dei servizi (ad esem-
pio trasporti) piu frantumata e precaria, dei 
punti importanti di attacco nella politica di 
rafforzamento del sindacato. Problemi, inol-
tre, come quello della estrema vulnerabilita 
del sottoproletariato meridionale, della fragi-
lita sperimentata in taluni ceti medi, anche 
di lavoratori, tanto rispetto alia politica del 
le riforme, come per 1'unita sindacale, per 
non parlare delta sperimentata esposizione 
alle insidie dell'involuzione reazionaria e fa 
scista, non possono essere sottovalutati in 
un lavoro organizzativo e politico che voglia 
assicurare alia prospettiva delle riforme e 
dello sviluppo democratico una consis'.ente 
e crescente base reale nella classe lavora-
trice e nei Paese». 

Largo spazio Macario ha dedicato ai pro
blemi dell'unita sindacale che — ha afferma-
to — siano stati impegnati dai congresso a 
costruire». «Questa scelta — ha proseguito 
— ci impone di operare concretamente e con 
grande impegno per 1'unita, promuovendo i 
gradi di avanzamento del processo indicati 
dai congresso: a) con la realizzazione e il 
rafforzamento della Federazione CGIL, CISL. 
UIL ad ogni livello; b) la costituzione e ge
neral izzazione delle strutture di base in tutti 
i settori; o la costruzione delle strutture 
unitarie di zona ». 

Macario ha poi illustrato la proposta di ab 
binare alia tessera confederate un attestato 
che testimonia 1'adesione della CISL alia Fe 
derazione e U contributo. sia pure pressoche 
simbolico. di 100 lire, per le attivita unitarie 
della Federazione. 

Dal liostro inviato 
CESENA. 2 

Si distrugge ancora frutta. 
Questa volta, in Emtlia-Roma 
gna, sono le pere e le mele 
cne stanno per fimre, sotto 
le ruote dei trattori. Questo 
anno, contrariamente agli an-
ni passati, era stato possibile 
evitare nei mesi scorsi la di
struzione della frutta estiva, 
ma pare che cid non sara al-
trettanto possibile per la frut
ta della stagione invemale. 
pere e mele appunto. 

Quarantamila quintali di ot-
time pere di qualita «passa-
crassana » molto diffusa in E-
milia Romagna sono gia stati 
ritirati dai mercato in questi 
ultimi dieci giorni e sono sta
ti destinati In parte alia pro
duzione di alcool (mentre soli-
tamente alle distillerie si 
manda soltanto frutta avaria-
ta), ma soprattutto sono state 
destinate ad a alimentazione 
animalc a, che in pratica 
significa scavare una profon-
da buca nei terreno. buttarci 
dentro le pere e copnrle di 
terra, seppellirle insomma, 
perche nessun animate man-
gia pere, in particolare le 
a pasiacrassana » che matura 
no quaiche settimana dopo es
sere state raccolte. 

Si prevede — cos! ha detto 
il compagno Marzio Lucchl. 
presidente deH'APO. l'associa-

zione dei produttori ortolrutti-
coli di Forli nei corso di una 
recente assemblea di produt
tori — che entro il mese di 
ottobre una quantita enorme 
di pere e di mete sara tolta 
dai mercato. La previsione va 
dai 500 mila agli 850 mila 
quintali di frutta: montagne 
di frutta inesorabilmente de
stinate alia distruzione. se non 
saranno presi seri prowe
dimenti. 

Incontro di una delegaz'one dell'Esecutivo nazionale con il mi nistro del Lavoro 

UDI: AUMENTARE I MINIMI Dl PENSIONE 
Saranno consegnate in Parlamento petizioni con migliaia di flrme raccolte in tutta Italia • Sol-
lecitafa Tapprovazione della legge a tutela del lavoro a domicilio - Gli impegni del ministro 

Una delegazione delI*Esecu 
tivo deli'UDI e stata ncevu 
ta dai miniatro del Lavoro. 
Bertoldi, al quale ha esposto 
il punto di vista dell'Associa 
zione sulla questtone delle 
pensioni e sul problems della 
legge per la tutela dei lavo 
ratori a domicilio 

Sul problema delle pensioni 
I'UDI illustrando al ministro 
il contenuto di una petizione 
su cui sono state raccolte 
migliaia di firme in tutta Ita 
lia e che verra consegnate 
domani da deleg^zioni di don 
ne allr forze politiche in Par 
k'^iento ha insistito sulla tm 
portanza che assume per le 
donne un aumento dei mini 
mi delle pensioni, laggancio 
al parametro della dinamica 
salariale, la panficazione del-
l'eta pensionable (55 annii 
per tutte le lavoratrici. Per 
ci6 che concerne i minimi e 

noto che il carattere subor 
dinato e precario delloccupa 
zione femmmile nei nostra 
paese fa si che di fatto le 
donne sono collocate in pre 
vaienza tra coioro che perce-
piscono i trattamenti minimi 

Dopo avere indicato nei 
mancato dintto alia reversibi-
lita delle pensioni della don
na uno degli aspetti discri-
minatun che ancora perman 
gono nella nostra leg:slazione 
In contrast© con il dettato pa 
ntario della Costituzione. la 
delegazione deU'UDI si e par 
ticolarmente soffermata sulla 
quest lone della penslone so 
ciale. Degli 820 mita circa 
pensionati social! nei nostra 
paese. ben 720 mila sono don 
te le quali hanno lavorato una 
vita intern sia come casalln-
ghe che come lavoratrici sen
za R.sslcurazlone sociale. 

L'UDI richiamando 1'atten-

zione del ministro sul fatto 
che la pensione sociale costi 
tuisce oggi Tunica forma di 
riconoscimento da parte della 
societa nei confronti delle 
donne casalinghe, ha richiesto 
che rimporto della pensione 
sociale sia costantemente au-
mentato, che sia abbassalo il 
limite di eta. che sia estesa 
la fascia di coloro che pos
sono usufruire della pensione 

Sul problema della nuova 
legge a tutela de) lavoro a 
domicilio. I'UDI ha indicato 
nella bczza di legge predispo 
sta dai comitato ristretto del
ta commlssione lavoro della 
Camera uno strumento vali
do per tute'are i diritti del la
voratori a domicilio 

II ministro Bertoldi ha pre-
so atto delle rlchlcste avan-
zate dall'UDI per quanto ri-
guarda 1 problemi connessl al

le pensioni, facendo rileva-
re che il govemo e tmpegrta-
to ad esaminare te richieste 
generali avanzate a questo 
proposito dalle Confederazioni 
sindacali nei cui quadra van-
no inserite te esigenze pro-
spettate dallTJDL 

Per quanto riguarda il dise-
gno di legge sul lavoro a do
micilio. il minlstro del Lavoro 
ha con ferma to l'impegno de] 
governo per una sua raplda 
approvazione salvaguardando 
I pnncipi riformatori del 
provvedimento. 

Nei corso del colloquio la 
delegazione deU'UDI ha infine 
sollecitato la ricostituzione 
della commlssione nazionale 
per te donne lavoratrici lsti-
tuita con decreto ministeria-
le nei 1962. II minlstro del 
Lavoro ha assicurato che la 
commlssione sara ricostitulta 
er.tro il 1973. 

II prezzo alia produzione 
delle pere e delle mele ha 
raggiunto in queste ultime set
timane livelli bassissimi per 
1 soliti giochi di mercato ge-
stiti dasli interm-'diari specu-
latori che poi fanno salire al
le stelle i prezzi al consumo. 
Si fa cadere il prezzo alia 
produzione per eliminare frut
ta dai mercato: infatti quando 
tale prezzo va al di sotto di un 
certo livello il produttore ha 
la possibility di mettere 11 
prodotto a disposizione della 
ATMA, l'azienda di Stato per 
gli interventi del mercato a-
gricok). dietro un compenso 
comunitarlo. 

II produttore e costretto a 
farlo. per realizzare un mini-
mo di guadagno, per poter so-
stenere i costi, che aumenta-
no sempre di piu (basti pen-
sare adesso cosa costeranno i 
trasporti con l'aumento del co-
sto della benzina). 

Ma e proprio necessario di-
struggere la frutta tolta dai 
mercato? Non sono certo 1 
produttori a volerla distrugge-
re In molte zone del Paese, 
per moltissime famiglie italia-
ne la frutta e ancora un ali-
mento proibito E' assurdo di-
struggerla I regolamenti co 
munitari stabiliscono che la 
frutta ritirata dai mercato pu6 
essere destinata a beneflcien-
za (alio stato fresco o trasfor-
mata in succhi di frutta), al
ia produzione di alcool. airali
mentazione animate oppure, 

infine. alia concimazione 
La realta pero Impone la 

distruzione. E vi sono in que
sto gravissime responsabilita 
dell'AIMA e del ministero del-
rAgricoltura. Infatti viene di 
fatto negata la possibilita di 
fare beneficienza con la frut
ta (potrebbe essere dLstribuita 
negli opsedali. negli asili, nel
le scuole, negli istituti geria-
trici, ecc.) in quanto 11 mini
stero non da indicazioni alle 
prefetture per stabilire dove. 
in quali istituti la frutta deve 
essere consegnata, a chi In
somma fare beneficienza. Vie
ne negata anche la possibilta 
di trasformare la frutta in 
succhi perche I'AIMA non si 
decide ad emettere i relativi 
bandi per stabilire quali indu
strie devono trasformarla. 

Infine. rimane ci6 che av-
viene in pratica: la destinazio-
ne alia alimentazione animate 
che significa distruzione, e la 
concimazione dei terreni che 
significa anch'essa distru 
zione 

«Dobbiamo pretendere — 
ha detto il compagno Lucchi 
— che il prodotto ri tirato ab 
bia una destinazione a carat
tere sociale » Questo chiedo
no i produttori all'AIMA e al 
ministero deirAgrtcoltura e a-
vanzano precise proposte: ad 
es-mplo che te p^re «passa-
crassana » vengano immagaz-
zinate In frigoriferi. 

Bisogna evitare ad ogni co 
sto. iibomma la distruzione o 
la sottoutilizzazione (alcool) 
di 500-850 mila quintali di pe
re e mele prevista per il mese 
di ottobre in Emilia Roma
gna, 

Domenico Commisso 

La recente discussione pres
so 11 CIPE sul piano pollen-
nale delle Ferrovie dello Sta
to non poteva non aprlre pro
blem! e contrast! nella com-
paglne governativa. Le con
clusion! cui si e giunti accol-
gono alcune delle esigenze piu 
importanti da tempo espres-
se dai movimento sindaca
le, dalle regioni, dai nostra 
partito. anche se manlfesta-
no incertezze e resistenze a 
trasformazloni di fondo nel
le strutture del Paese. Alia 
presa dl coscienza che nei 
nostra Paese occorrono un 
serio coordinamento tra i 
diversi mezzi di trasporto (og
gi se ne occupano 6 ministe-
ri), una loro plena utilizza-
zione e speciallzzazione, il 
superamento della concorren-
za tra di essi e del conse-
guente sperpero di rlsorse, si 
accompagna nella delibera del 
CIPE l'inadeguatezza delle 
decisloni operative e la politi
ca dei rinvii a commission! 
di studio. 

Certo, non va Ignorato che 
la politica dei trasporti go 
vernauva ha prlvllegiato nei 
dopoguerra le autostrade e la 
motorizzazione privata a dan-
no del trasporti pubblici e 
dl massa per lavorire poten-
ti interessi dei piu impor
tanti gruppi monopolistic! ita-
lianl e mondiall. E\ percio, 
positivo che il governo di-
chiari l'lntendimento di pro-
cedere ad una «piu appro-
fondita politica coordinate nei 
settore dei trasporti». Ma cio 
non pud essere considerato 
sufficiente. se si intende ef-
fettivamente cambiare politi
ca — specie nei momento in 
cui esistono gravi problemi 
economic! e si predica l'au-
sterita — 11 governo Rumor 
deve fare alcune scelte pre
cise in materia di mvestimen-
ti per i trasporti. - Non si 
tratta principalmente dell au
mento degli investimenti per 
11 settore, ma di scelte prio-
rltarie che riducano drasti-
camente I fondi destinati agli 
innumerevoli progetti auto-
stradali, idrovlari e per i tra-
fori, aumentando contempo-
raneamente quelli relativi al 
settoxe marittimo (porti, flot
ta pubblica, cantieri), ai tra
sporti urban! e regionali, a 
quelli .-ferroviari in funzione 
dello sviluppo del Mezzogior
no e ' di un nuovo - assetto 
terrltoriale e produttivo del' 
Paese, • coordinandoli con i 
plan! regionali di sviluppo. 

Questa inversione delle prio-
rita di investimento puo es
sere realizzata trasformando 
la serie di prowedimenti su 
cui il Parlamento sta discu-
tendn ed accogliendo senza ul
terior! rinvii le richieste dei 
sindacati e delle regioni. 

Ma se questo e il primo 
banco dl prova della volon-. 
ta del nuovo governo, a cid 
va collegato il problema del
l'Industria di costruzione del 
materiale relativo ai traspor
ti di massa e del ruolo che 
debbono assumere le azien
de a partecipazione statale. 
L'intero settore della mecca-
nica, della elettronica. della 
siderurgia connesso ai traspor
ti e stato subordinato alle 
esigenze di sviluppo della mo
torizzazione privata. per cui 
nonostante la notevole inci-
denza deU'industria pubbli
ca (oitre 11 50% nei mate-
nate lerroviario. il 90% nel
la cantieristica, 11 50% nei 
settore aeronautico) siamo in 
presenza di impiantl tecno-
logicamente arretrati, che la-
vorano ad un ritmo ridotto 
rispetto alle potenzialita e 
ove occorre andare ad un 
radicate programma di ri-
conversione, potenziamento e 
specializzazione. 

La delibera del CIPE affi-
da ad un apposite gruppo 
di lavcro lo studio di un 
a programma promozionale 
per il settore deU'industria 
del materiale ferroviario », ma 
non assume alcun impegno 

Ne di versa e la valutazio-
ne sul piano poliennale del
le P.S., che segna comunque 
un importonte successo del 
movimento sindacale e demo
cratico, ed in particolare del
le Iotte dei fcrrovieri. Va cer
to valutato positivamente che 
il CIPE abbia deliberato di 
awiare e finanziare una par
te del piano — bloccato da 
oltre un anno dai govemo 
Andreotti — e che siano sta 
te prese decisioni importan
ti come quelle riguardanti 
l'aumento degli stanziamentl 
per il Mezzogiorno e la con-
sultazione della Commisslone 
interregionale sugli obiettivi 
del piano, decisioni che re-
cepiscono precise richieste 
del movimento democratico. 
Ma non si possono neppure 
sottacere elementi negativi 
ed ambiguita serie nelte de
cisioni assunte. 

La riduzione dei finanzia-
mentl a soli 5 anni a parti-
re dai 1975 e la indetermina-
tezza del loro scaglionamento 
(con un chiaro onentamen 
to a farli slittare verso la 
fine de! qumquennio) riduco-
no l'entita effettiva dei fon
di, parte dei quali verra 
erosa dall'aumento dei costi 
ancor prima di essere spe-
sa. e richiedono una chia
ra scelta di priorita nelle ope-
re da realizzare e nei mate
riale rotabite da commette-
re airindustria. Ed e pro
prio in relazione a nid che 
va cnticata la generic.ta del
le linee general! del Piano, 
che confermano essenzlalmen-
te le scelte azlendallstlche del
le P.S., gia critlcate da sin
dacali e regioni. ET scompar-
so. infatti, nella delibera del 
CIPE ogni riferimento a! pro
blem! deH'assetto terrltoriale, 
alle linee complementer! e se-
condarie F.S. (ben 10.000 chi-
lometri) particolarmente Im
portant! *1 fini dello sviluppo 

reglonale, ne sono precisate 
le priorita e te suddivisionl 
tra materiale rotabite e Im
plant! fissi, tra linee a gran
de veloclta che si contlnuano 
a privilegiare (completamen-
to della direttissima Roma-
Flrenze e nuova linea super-
rapida Bologna • Milano) e 
trasporti dei « pe"/»c!ari » e 
delle merci. 

Noi comunlstl non siamo 
sostenitorl di spinte locallsti-
che e ci rendiamo conto che 
occorre realizzare una sinte-
si tra esigenze nazionali e ri
chieste regionali. Non ci si 
pud, perd, chiedere d! conti-
nuare la politica dei treni 
di lusso e di prestigio a 
300 chilometrl l'ora, mentre 
«pendolari» e popolazioni 
del Mezzogiorno viaggiano con 

carrozze anllquate a 30 chi
lometrl l'ora e le F.S. sono 
costrette a rifiutare per gran 
parte dell'anno il trasporto 
delle merci a causa della con-
gestione degli scall dl sml-
stamento. Cosl come non ci 
si pud riproporre — piu in 
generate — il raddoppio del-
I'Autostrada del Sole o Idro-
vie e canali nei Nord, Igno-
rando la drammatica situa
zione del porti. della flotta 
pubblica, del trasporti urbani 
e regionali specie nei Mezzo
giorno. Si parla molto in que
sto periodo del «coraggio 
dl saper dire dl no»: anche 
su questo terreno il gover
no Rumor dovra dimostrare 
la propria coerenza. 

Giulio Bencini 

Venerdi a Genova la Conferenza dei delegati 

Chimici in assemblea 
per discutere 

gli impegni di lotta 
Sj tratta della prima assise nazionale della Federa
zione unitaria - Applicazione del contralto e ver-
tenza della chimica - L'azione nei grandi gruppi 

Si apre venerdi prossimo 
a Genova la prima conferen
za nazionale dei delegati dei 
consigli di fabbrica, delle 
strutture provinciali della Fe
derazione unitaria dei lavora
tori chimici (FULC). I lavori 
che si svolgeranno presso la 
Fiera del mare e si protrar-
ranno fino a domenica, saran
no aperti dalla relazione, fat-
ta a nome della segreteria, di 
Cornelli, segretario generate 
della UILCID-UIL. Alia confe
renza parteclpano piu di mil-
le delegati e dirigenti di altre 
categorie (contadini, edili, tes-
sili alimentarlsti, metalmecca-
nici). 
- Si tratta di un appunta-
mento di grande rilievo, non 
solo per le dimension! della 

< cate^oria, che supera ormal i 
600 mila addetti, non solo per 
il ruolo che il settore chimi-
co riveste nella vita economi-

. ca del paese, ma soprattutto 
per gli obiettivi di strategia 
sindacale che i lavoratori chi
mici si sono assegnati in que
sti ultimi anni. La conferenza 
cade in un momento di mobi-
litazione della categoria: ri-

La soppressione 
del Commissarialo 
ex-Gil riaffermata 
dai sindacato Cgil 

I I comitato direttivo ' del 
sindacato CGIL del Commis-
sariato ex-Gil. unitamente ai 
rispettivi rappresentanti sin
dacali regionali. riunitosi per 
un esame del ddl del giugno 
'73 del governo Andreotti re
lativo alio scioglimento e al 
trasferimento regionale del-
rex-Gil. attualmente all'at-
tenzione della Commissione 
Affari costituzinnali della Ca
mera. ha «riaffermato il 
principio fondamentale che 
la soppressione del Commis-
sariato ex-Gil deve inqua-
drarsi nella nuova ricono-
sciuta "programmazione po
litica". atta a sviluppare i 
contenuti democratico-soeiali 
dell'Ente regione. secondo 
1'effettiva indicazione del 
dettato costituzionate ». 

I I Direttivo CGIL-ex Gil 
ha quindi proweduto alia 
elaborazione degli emenda 
menti al ddl secondo tali 
prospettive. In particolare 
viene sottolineata la necessi
ta che da parte della com-
petente commissione parla-
mentare si proceda urgente-
mente alia rieiaborazinne del 
disegno di legge n. 2250. in 
modo da rendere un pro
cesso irreversibile quello 
scioglimento ex-Gil. gia sto-
ricamente rivendicato da tut
te le forze politiche demo-
cratiche sindacali. associati
ve e giovanili. 

cordiamo che il settore gom 
ma-plastiche-linoleum loltre 
250 mila lavoratori» ha aper-
to la propria vertenza con-
trattuale per la quale i 65 
mila del vetro sono in lotta 
da circa due mesi; che nume-
rosi sono i grandi gruppi <Sol-
vay, Montedison, Lepetit, etc.) 
investiti da azioni rivendica-
tive, mentre in altri (Miche-
lin Pirelli) 1'iniziativa operaia 
proprio recentemente ha 
strappato importanti risulta 
tl in termini di investimenti 
e occupazione. 

Tutti i 300 mila della chi
mica si apprestano poi alia 
lotta per il rinnovo del pre-
mio di produzione (che sca-
de a dicembre) e per l'attua-
zione degli orari ridotti dei 
turnisti dei cicli continui (co
me previsto dai contrattoi in 
una realta fin d'ora caratte 
rizzata dai tentativo padrona 
le di interpretare in modo re-
strittivo o persino d; non r: 
spettare l'applicazione del 
contratto. E' questo uno dei 
temi centrali della conferenza 
I delegati affronteranno ie 
specifiche situazion! regionali 
per portare ad un massimo 
di unita f di coesione IP I: 
nee rivendicative per l'inte-
grale e dinamica gestione del 
contratto. Bastera citare alcu 
ni esempi Der comprender? 
come il problema sia di gran 
de rilievo e attualita: il pa 
dronato (Montedison o Sol 
vay. o Snia) tenta di non 
rispettare in partirolare qup 
gli obiettivi conquistati su 
orario. appalti. ambiente: e 
contemporaneamente pone in 
atto pesanti processi di 
ristrutturazione. Si consideri 
ad esempio che all'Anic di 
Gela si realizza un monte d: 
ore straordinarie tale con cui 
si potrebbe garantire lavoro 
a 400 operai; o che alia Sin 
cat di Siracusa il problema 
degli appalti si e ormai fatto 
drammatico. o che la Solvay 
ha espulso negli ultimi ann: 
circa mille lavoratori. 

Ad un altro interrogativo 
deve nspond. re la Conferen
za di Genova: come deve es
sere indi rizzata l'azione riven-
dicativa perche sempre piu 
stretto sia il collegamento con 
la scelta del movimento sin 
dacale per una prnfonda tra 
sformazione dello svilupoo 
economico del paese? In par 
ticolare per imporre nuovi in-
dirizzi alia chimica. in funzio
ne dello sviluppo deiraanrol-
tura, dell'edilizia. deli'indu 
stria tessile la conferenza d: 
Genova vuole definire e pun-
tualizzare la « vertenza chim: 
ca ». L'ob;ettivo e chiamare In 
causa i grand; grupni e ii 20-
verno sulla programmazione e 
la politica di investimenti 

L'assemblea dei delegati sa
ra infine un banco di verifi-
ca del processo unitano che e 
andato crescendo in questi ul
timi anni nelle sue strutture 
di base sono oitre 2000 1 con 
sigli di fabbrica eletti mentre 
la categoria e impegnata nei 
la costruzione della rete dei 
consigli di zona. 

L'Azienda Trasporti Municipali di Bologna 
ha bandito un CONCORSO PUBBLICO per 50 posti 

AUTISTA DI LINEA 
Termine di scadenza: prorogato alle ore 17 

del 10 NOVEMBRE 1973 
I candidal! non d#vono aver compito, alia data del bando 
(11/5/1973), il 2t° anno e devono risultare in possesso di pa 
lente della categoria D o DE ad uso pubblico, conseguita 
entro II predetto termine. 

Retribuiione menslle iniiiale lorda (media): L. 217.951 
Mensilita: 14 e mezzo. 

La domande devono etiere redatte su un apposito MODULO 
da richiedere, unitamente al bando, all ' A.T.M. di Bologna, 
Via Sallceto 3/a • Telefono 35.94.41. 
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